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FECHA: OCTUBRE 13 DE 2014 
 

   “No se generó información” 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Pintaba: se electrocutó” 

 
“Alistan predios para reubicar a Ixcotla: Lolotla”- 

 “Trabajamos para mantener la paz social en Hidalgo” 

 “Industria textil espera buen cierre de año” 

 
“Descartan revés al PRI por “refi” 

 
“Frente vs contaminación” 

 
“Definirá CEN del PRI candidaturas federales” 

 “CONFORMAN RED CIUDADANA POR JACALA” 

 
“Recursos por placas a seguridad: Finanzas” 
 

 
“Operan 10 agrupaciones criminales en Gro.” 

 
“Echan a la basura 60 mdp en Neza” 

 “Investigan tiroteo policial en Guerrero a estudiantes del Tec de Monterrey” 

 “Critican seguridad en Texas contra el ébola; otro contagio” 

I N S T I T U C I O N A L 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Milenio-El PRD ha perdido seguidores en 8 años: A unos días de que se lleve a cabo la elección de la nueva dirigencia 
en Hidalgo del Partido de la Revolución Democrática (PRD), los resultados electorales registran en los últimos ocho años una 
pérdida de votos significativa que podría aumentar con la acreditación del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) 
como partido político. Los resultados de la elección de diputados locales 2013, colocó al PRD en Hidalgo como la cuarta fuerza 
política, desbancado por el Partido Nueva Alianza (PANAL), al obtener una votación total de 94 mil 396 votos. En la elección 
de diputados locales de 2010 en la que el sol azteca participó en coalición con los partidos Acción Nacional (PAN) y 
Convergencia, para de la gubernatura, lograron 289 mil 20 votos y con ello los dos distritos locales de Pachuca. La coalición 
"Hidalgo nos Une" ganó la elección de gobernador en Ixmiquilpan, Pisaflores y Pachuca, en este último municipio con un 
margen de 7 mil 879 votos con respecto a los que obtuvieron el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza y el 
Partido Verde Ecologista de México fue del 35 por ciento seguida por el 54.3 por ciento del PR!, datos que en comparación 
con los resultados obtenidos en la elección de gobernador de 2005, significó un incremento del 17 por ciento de sus votos; 
sin embargo en 1999 el sol azteca obtuvo sólo el 14.6 por ciento de la votación total emitida. De acuerdo con datos del 
Instituto Nacional Electoral, el PRD logró una votación histórica en la entidad durante la elección presidencial de 2006, al 
obtener 385 mil 750 votos; con 307 mil 405 votos la coalición denominada "Por el Bien de Todos" colocó en el Senado de la 
República al hoy Secretario del Asuntos Electorales del Comité Nacional del partido, José Guadarrama Márquez. En 2013, el 
partido del sol azteca obtuvo el 12.3 por ciento de la votación estatal total emitida, por lo que accedió a tres escaños en el 
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Congreso Local por el principio de representación proporcional; el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recuperó los 
distritos locales I y II de Pachuca. Información del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), revela la fluctuación de la 
preferencia que obtuvo el PRD en la elección de diputados locales, en 2008 el partido obtuvo 126 mil 806 votos, en 2005 
logró 186 mil 808 votos y en 2002 107 mil 104 votos.  PREOCUPACIÓN  Teresa Samperio León, líder moral del sol azteca 
en la entidad, señaló la preocupación por la disminución de los votos que ha registrado su partido en los últimos años, indicó 
que las perdidas estiman cerca del 35 por ciento de sufragios que logra el instituto político al participar sin alianzas en una 
elección. Durante el proceso de renovación de Ayuntamientos celebrado en 2011, el sol azteca perdió 6 alcaldías, logró 
obtener el triunfo en los municipios de: Atotonilco de Tula, Molango, La Misión, San Salvador, Tasquillo, San Bartolo 
Tutotepec, Metztitlán, Yahualica, El Chico, Atitalaquia y Huazalingo. Si bien las alianzas logran incrementar en casi un 80 por 
ciento los votos que por separado obtienen en elecciones locales partidos como Acción Nacional y el PRD, las dirigencias 
estatales de los institutos políticos aseguran que cada elección es distinta, los escenarios y la coyuntura política nacional son 
determinantes en los resultados electorales; Samperio León, advirtió que en la elección de 2015 el partido deberá refrendar 
su militancia para evitar un declive grave. La dirigencia estatal del PRD de voz de su secretario general, Marco Antonio Rico 
Mercado, asegura que el partido está en las mejores condiciones para enfrentar una elección, pues cuenta actualmente con 
un promedio de 70 mil afiliados y las expresiones perredistas cuentan con presencia al interior del estado. Cabe señalar que 
durante 2013 el sol azteca recibió un total de 4 millones 453 mil 241 pesos por concepto de prerrogativas por actividad 
general, este ario la reducción de sus votos influyó en la disminución de cerca de un millón de pesos en su presupuesto 
asignado. (Janet Barragán, página 06) 
Milenio-Morena generará un descalabro electoral para el PRD: La acreditación de MORENA (Movimiento de 
Regeneración Nacional), como partido político en Hidalgo, provocará un descalabro electoral para el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) con la salida de figuras importantes para la izquierda en la entidad, como el caso de Francisco Patiño 
Cardona y Andrés Caballero. Así lo advirtió Teresa Samperio León, fundadora del PRD en la entidad, al señalar que los 
simpatizantes del ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, representará la reducción de su militancia, así 
como la salida de personajes que fundaron al instituto político en Hidalgo. Consideró que la dirigencia nacional debió realizar 
un trabajo de reconfiguración del PRD para evitar la creación de Morena y trabajar en la inclusión de todas las expresiones de 
izquierda para evitar un desmoronamiento. "Yo reconozco la gran capacidad de liderazgo de López Obrador, reconozco su 
calidad moral pero no estoy de acuerdo en que se haya salido para crear un partido político nuevo; no existe justificación 
para que la gente con ideología firme, salga, y más bien lo que debió hacer era fortalecerse dentro del partido". Subrayó que 
el trabajo de López Obrador y de los distintos bloques ideológicos existentes al interior del sol azteca, debió centrar su 
atención en la refundación del partido político, y no descartó la posibilidad de que el partido desaparezca en un futuro si no 
se rectifican acciones que hoy lo tienen en crisis. También advirtió que hechos de violencia como el de Iguala, ponen a 
discusión la responsabilidad de los partidos políticos con respecto a la selección de sus candidatos para ocupar puestos de 
elección popular, la llegada de Morena y las desavenencias entre las expresiones perredistas, influirán en el futuro del partido. 
Calificó que la responsabilidad moral de los partidos de izquierda exige más, pues están basadas en principios ideológicos y 
valores, pues representan las causas del pueblo. Indicó que actualmente se vive una descomposición política, pues los cargos 
públicos se ven como una vía de poder por el poder. "Andrés Manuel debió de fortalecerse al interior para sacar a quienes le 
hacen daño al partido, yo veo, con los cambios de dirigencias, un continuismo de la operación que se hace desde hace varios 
años en el partido, quisiera equivocarme porque es mi partido, me costó mi dinero, trabajo, esfuerzo, esperanza y tiempo, 
pero veo un declive si no hacemos algo para corregir". Señaló que no solo el PRD vive esta crisis, indicó que la ciudadanía 
vive un hartazgo y rechazo a todo lo que tenga que ver con política, debido a los casos de impunidad y corrupción que distan 
de la responsabilidad social que tienen todos los partidos políticos. VALORARÁN IMPACTO El secretario general del PRD, 
Marco Antonio Rico Mercado, aseveró que Morena no impactará negativamente, pues indicó que trabajan para fortalecer a la 
militancia que continúa en el partido para mantener e incrementar los espacios públicos que hoy ocupan. Subrayó que si bien 
algunos militantes perredistas seguirán a Morena, no implicará un riesgo mayor tanto para la militancia del partido como para 
sus simpatizantes que representan su voto duro. Reiteró que hasta el momento solo 23 militantes oficializaron su salida del 
partido. Rico Mercado aseveró que será hasta el día de la elección en junio de 2015 cuando se conozca el impacto real de 
Morena. Asimismo debido a la paridad en ideología no descartó la posibilidad de celebrar alianzas de facto para enfrentar los 
comicios federales. Reconoció que Morena trabajará de igual forma para obtener sus propios espacios, no obstante 
argumento que la llegada de este y otros partidos políticos fortalecerán el sistema partidos y el esquema democrático de la en 
la entidad. (Janet Barragán, página 06) 
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Milenio-Ramón Flores o Ricardo Moreno serán los líderes: Las negociaciones con las distintas expresiones en el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), siguen su marcha para lograr un consenso previó para determinar a la nueva 
dirigencia durante los próximos 3 años; se estima que la decisión estará entre el ex diputado local Ramón Flores, y el asesor 
del diputado federal Pedro Porras, Ricardo Gómez Moreno. Los resultados de la elección interna del PRD, reiteran al Frente 
Democrático Hidalguense (FDH), como la expresión más fuerte del partido, representada por el grupo de José Guadarrama 
Márquez, seguida de Nueva Izquierda (NI) de Luciano Cornejo y Pedro Porras, por lo que se prevé que ambas posiciones 
sean definidas por los mencionados actores políticos y sólo se realice un acto de pluralidad simulada. Así lo consideró Teresa 
Samperio León quien enfatizó la importancia de este acto para definir el verdadero rumbo que toma el instituto político, pues 
aseveró que dentro de las negociaciones esta también las posiciones rumbo a las elecciones locales en las que se renovará la 
gubernatura, los ayuntamientos y las diputaciones locales. Pese a que la dirigencia estatal asegura que el partido está en 
perfectas condiciones para enfrentar el proceso de elección de Diputados Federales, actores políticos califican al PRD como un 
instituto político desvirtuado de su columna vertebral ideológica, alejado de abanderar las causas de los más necesitados. 
Samperio León dijo que la situación estatal corresponde al reflejo de lo que sucede en el partido a nivel nacional. Indicó que 
desde la llegada de Jesús Ortega a la presidencia nacional del partido y la formación del grupo de los llamados "Chuchos" o 
Nueva Izquierda, se perdieron valores fundamentales. "A partir de ahí, se creó una izquierda dependiente de los acuerdos con 
el gobierno federal, esto provocó el alejamiento de todo movimiento social, como el sindicalismo, el sector campesino, los 
estudiantes, el PRD dejó de servir como instrumento de la sociedad, como respuesta a los gritos de justicia, hoy el partido 
está desfigurado, se olvidó la ideología de izquierda" aseveró. Indicó que a nivel local el partido también se desmoronó, y 
advirtió que hoy existe una desvinculación total, alejada de los principios del partido y sin coordinación alguna con los 
presidentes municipales, regidores y diputados perredistas. "Cada quien anda por su lado y hace lo que considera, no hay una 
línea política ni una organización, hace falta una dirigencia que aplique, obligue y convoque a respetar los documentos 
básicos, el PRD hoy vive en el anarquismo". Sostuvo la necesidad de reivindicar a nivel estatal y nacional al sol azteca para 
retomar el rumbo del partido para reconfigurarlo y saldar la deuda que tiene con la ciudadanía. "El país se está 
despedazando, el PRD debería de fortalecerse y su lucha debiera ser a lado de los grupos vulnerables, no es posible que el 
dirigente del partido, este tratando de justificarse por acciones de los propios representantes". (Janet Barragán, página 
07) 
Crónica-Reitera PRI el llamado a consolidar sus cuadros: Los priistas deben salir con más bríos; requieren de un país 
que siga adelante y avanzando, con oportunidades y alternativas a la gente. “Tenemos la certeza de que está haciendo bien 
las cosas, afirmó la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ante la presencia de Marisa Miramontes 
Amador, secretaria de Organización, en representación de Ana Lilia Herrera Anzaldo, dirigente nacional del Movimiento 
Territorial (MT). Los priistas se reunieron con motivo de la toma de protesta de los comités municipales, así como los 
liderazgos que representarán a las mujeres y los jóvenes de esa organización. Al tomar protesta la dirigencia tricolor a Corina 
Rodríguez Uribe, como lideresa de las mujeres; a Víctor Silva Muñoz, líder juvenil; así como a los 84 comités municipales, les 
recordó que este cargo les confiere el privilegio de atender a la población, “con el ejemplo de cariño y compromiso que 
manifiesta en su actuar el primer priista Francisco Olvera Ruiz”.  (Alberto Quintana, página 05) 
Milenio-“El PRI es el vínculo social para que México avance”: (Redacción, página 14) 
El Sol de Hidalgo-PRI, vínculo SOCIAL que PROMUEVE el DESARROLLO del PAÍS: Ricardo CRESPO: (Redacción, 
Ojo: Política) 
Plaza Juárez-PRI, vínculo social para que México avance: (Redacción, página 04A) 
Síntesis-PRI, vínculo social para el desarrollo: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más Uno-PRI, vínculo social para mayor avance: (Redacción, página 04) 
Crónica-Postulación dependerá de militancia; indica Sánchez: Será la militancia y dirigencia del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) “las que determinen mi postulación a una diputación federal”, afirmó el dirigente amarillo en 
Hidalgo, Arturo Sánchez Jiménez. El líder afirmó que su verdadera aspiración es que sus compañeros de partido le reconozcan 
el trabajo desempeñado al frente del instituto político, que calificó como “eficiente y democrático”. “Mi único propósito es 
terminar la gestión a través de acuerdos con diferentes expresiones internas y que las decisiones sean transparentes”. Lo que 
venga en próximos meses serán acuerdos con los militantes perredistas, ya que esto no se puede predecirse, hasta en tanto 
no se tengan consensos internos. Adelantó que dejará un partido unido y fortalecido en el estado de Hidalgo, muestra de ello 
es que durante la elección de los delegados no se registraron enfrentamientos al interior del organismo. “Por el contrario, 
prevaleció la unidad y la paz social, como en muchos años no había pasado en estas elecciones de nuevos cuadros, que 
forman parte de un partido de la izquierda”. Indicó que existe confianza en que la elección de la nueva dirigencia estatal del 
PRD se realizará esta semana con acuerdos entre aspirantes y las corrientes internas, para realizar un proceso limpio y 
transparente. “La población hidalguense demanda proyectos claros a través de las propuestas y no de las confrontaciones, 
que en nada ayudan a este partido político, sólo de esta forma podrán tenerse más militantes y simpatizantes”. Para ello los 
próximos días serán fundamentales para seguir impulsando las propuestas en el Congreso de la Unión, que son defender los 
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derechos de la población de Hidalgo y del país. Por eso hizo un llamado a la militancia perredista a realizar elecciones 
democráticas y con total apego a la convocatoria interna. (Alberto Quintana, página 05) 
El Reloj-Definirá CEN del PRI candidaturas federales en Hidalgo: El presidente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo 
Arroyo, señaló que será la dirigencia nacional quien defina las candidaturas en el estado en el proceso electoral de 2015, 
donde se votará para diputados federales. Asimismo, el líder del tricolor en la entidad no está descartado para participar en 
las elecciones a diputados federales de 2015, ya que precisó, "queda la posibilidad, pero hoy mi reto es coordinar los trabajos 
del PRI en el estado". Explicó que por el momento, se enfocará en la mesa de trabajo que instalará con los delegados 
distritales del PRI a fin de plantear un esquema de trabajo en tres etapas: la primera es fortalecer la totalidad de la estructura 
partidista; la segunda será en coordinación con Jenny Márquez, directora del CEDEM, se pondrán en marcha cursos de 
capacitación con temas sobre política, liderazgo, administración pública, de motivación, de asamblea municipal, entre otros; y 
la tercera será el fomentar la participación femenil en la vida política, “que el ONMPRI tenga eco en las representaciones 
populares”; todo esto con el objetivo de vigorizar los liderazgos municipales y seccionales. Concluyó que “hoy todos 
tranquilos, será hasta el año que entra cuando inicie el proceso y se vislumbren las posibles candidaturas”. (Yina Bautista, 
página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Se vienen transformaciones en el TEEH: Habib Nicolás: Las adecuaciones electorales hechas a la 
Constitución Política Mexicana traerán repercusiones al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), en cuestión 
presupuestal y de personal. En entrevista, Alejandro Habib Nicolás, presidente del TEEH, habló de las transformaciones 
electorales que se vienen para el estado y del hecho de que diputados locales tendrán que legislar en la materia 90 días 
antes de octubre de 2015, fecha en la que arrancaría el proceso comicial de 2016, en el que se renovarán las 84 alcaldías, 
diputados locales y gobernador. ¿Qué trae de nuevo esta reforma al TEEH? Primero quisiera destacar algo en concreto 
que contempla la reforma, con lo que en lo particular no estoy de acuerdo: que a los tribunales electorales locales nos están 
sacando de los poderes Judiciales locales para aglutinarnos dentro del Poder Judicial de la Federación. Se me hace 
contradictorio, pues al final del día realizamos una función jurisdiccional, somos tribunales autónomos, pero incorporados a la 
gran familia judicial. ¿Cómo impactará esto? Primero, al ser desincorporados, traerá consigo la baja en recursos humanos, 
pues los 29 trabajadores que tenemos son del Poder Judicial y también el inmueble que ocupamos. Va a impactar 
presupuestalmente de una manera muy importante, pues al desincorporarnos tenemos que crear un Tribunal con autonomía 
técnica y administrativa. Implica cambio desde la papelería, el logo del organismo, dominios electrónicos, crear nuevas 
plazas, nuevas áreas como la contraloría y transparencia, hasta buscar un inmueble o comprarlo. Quiero destacar que los 29 
empleados que tenemos han estado en constante capacitación en materia electoral y esto implica una inversión de mucho 
tiempo dinero y esfuerzo, tienen mucha experiencia pues han trabajado en muchos procesos electorales. ¿Cuánto dinero 
implicará esta transformación? En la semana ingresamos un primer anteproyecto de presupuesto. Lo pusimos 
exactamente igual que el de 2014 (11 millones 898 mil 383); es decir, como todavía no se hace la reforma, seguimos 
funcionando de esa manera. En el momento en el que haga este cambio tendremos que ver el alcance y dependiendo de la 
aprobación de la reforma será también el tamaño del presupuesto para satisfacer estas necesidades. Cuando menos se 
necesitará un cien por ciento más de lo que venimos manejando actualmente. En cuanto a la elección de los consejeros 
del TEEH, ¿cómo será? Actualmente nos nombra el Congreso de Hidalgo. Ahora, con esta modificación, será el Senado de 
la República. Estos nombramientos serán desde 3, 6 o hasta 9 años. Además que se tendrán que definir el número de 
integrantes que puede ser 5 o 3. Yo estoy proponiendo que para el caso de Hidalgo sean cinco, para atender el proceso 
electoral del 2016. ¿Tendrá la federación que aportar más recurso por estos cambios? En vista que este cambio implica 
más recursos, no sé si la federación tendría que dar más recurso a Hidalgo y los demás estados. Si bien ellos son los que 
organizan este cambio, hay que considerar que el estado seguirá teniendo la responsabilidad de otorgar los recursos, 
entonces esto tendrá que ser considerado. (José Antonio Alcaraz, página 07) 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Dan plazo para Ley de Ingresos: Los 84 ayuntamientos de Hidalgo tendrán, a más tardar, el próximo 15 de 
noviembre para aprobar y presentar al Congreso local sus leyes de Ingresos, mismas que servirán para la actualización de 
impuestos o pagos de derechos en 2015. De lo contrario, los ayuntamientos podrían no tener modificaciones en su 
presupuesto del próximo año y obtendrán menos recursos. El ayuntamiento de Progreso de Obregón lleva dos años 
consecutivos sin presentar Ley de Ingresos a los legisladores locales, por lo que sus recursos se han estancado, así como el 
desarrollo social de la demarcación. El diputado Ruperto Ramírez Vargas, presidente de la Comisión de Hacienda y 
Presupuesto del Congreso estatal, señaló que los municipios están a tiempo de elaborar su ley y enviarla al Poder Legislativo 
local para su análisis y posterior aprobación. En colaboración con la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), la 
semana pasada se realizaron jornadas de capacitación municipal: se abordó, entre otros temas, la importancia de la Ley de 
Ingresos. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
Crónica-Recibirán municipios 80% de recursos por placas: Finanzas: De los ingresos captados por municipios a 
través del programa de regularización de placas, 80 por ciento será  para ellos y el 20 restante para gobierno del estado, 
confirmó el titular de la Secretaría de Finanzas, Aunard de la Rocha. Explicó que estos recursos económicos pretenden 
aplicarse en materia de Seguridad Pública, por ello hay reuniones con los 84 alcaldes para determinar este proceso. 
Determinó que los elementos de Seguridad Pública aplicarán el mismo esquema en municipios, que será detener a las 
unidades con placas fuera de vigencia. Para ello las autoridades municipales tendrán que capacitar y proporcionar las 
herramientas necesarias a quienes desarrollarán estas actividades en sus respectivas comunidades. Respecto a unidades que 
portan placas del extranjero, el secretario afirmó que es muy variable esta situación, sobre todo porque las unidades deben 
pagar impuesto vehicular de 2014. Aclaró que no es competencia del gobierno estatal sino de la autoridad federal, por tanto 
serán quienes apliquen sus respectivos programas. De acuerdo con informes del orden federal, son elementos de policía 
federal quienes verifican papeles y unidades, cuando circulan en carreteras de su competencia. Por tanto exhortó a la 
población que tiene alguna unidad con deudas de hasta 10 años a que acuda a oficinas de Finanzas para que verifique el 
monto a pagar y se adhiera al programa de beneficios. “El gobierno del estado sólo trata de regularizar su padrón vehicular y 
no con un fin de recaudar ingresos económicos, con estas medidas la población tendrá mayor seguridad cuando compre un 
coche”, concluyó. (Alberto Quintana, página 03) 
Crónica-Reitera el gobernador importancia de reuniones: Se trabaja en todo el territorio estatal con paso firme para 
mejorar el nivel de vida, así como para mantener la paz y tranquilidad social que se merecen las familias que habitan cada 
rincón de Hidalgo, reiteró el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, al presidir los trabajos del Comité de Planeación para el 
Desarrollo Regional (Coplader) en diferentes zonas del estado, realizados con el objetivo de evaluar los logros alcanzados en 
lo que va de la actual administración. A lo largo de 15 días, en los cuales el titular del Ejecutivo se ha reunido e interactuado 
con miles de hidalguenses de distintas comunidades y municipios, el mandatario ha manifestado que la tarea fundamental de 
su administración es estar cerca de la gente y trabajar de la mano con la sociedad, para así fortalecer su participación en el 
quehacer público y la toma de decisiones. En todo momento el gobernador Olvera Ruiz destacó que su gestión emprende las 
acciones necesarias para identificar las características y virtudes que tiene cada región y así potencializar su desarrollo. 
Enfatizó que son la educación, la seguridad y la generación de empleos, los rubros que más impulsa y fortalece la 
administración estatal, ya que estos son la base primordial para consolidar el progreso de la sociedad hidalguense. Dio a 
conocer que en cada una de las regiones donde se desarrollaron dichos encuentros existen avances sustanciales que 
permiten sentar las bases para el crecimiento que toda la sociedad espera.  (Alberto Quintana, página 03) 
Milenio-Olvera: Todas las regiones experimentan desarrollo: (Redacción, página 08) 
El Reloj-Continúa evaluación regional de acciones a través de COPLADER: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Desarrollo en todas las regiones: Olvera: (Redacción, página 14A) 
Plaza Juárez-Desarrollo presente en todas las regiones de Hidalgo: (Redacción, página 03A) 
Síntesis-Resaltan las acciones en apoyo de la ciudadanía: (Tania Monroy, página 05) 
El Reloj-Continuarán comparecencias de secretarios del gabinete: Esta semana continuarán en el Congreso local, las 
comparecencias de los secretarios de estado, esto como parte del trabajo para desahogar la glosa del cuarto informe de 
labores del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz. Hoy toca el turno de los titulares de Desarrollo Económico, José 
Pablo Maauad Pontón; y de Turismo y Cultura, Alfredo Bejos Nicolás. El martes estarán en la Cámara de Diputados, Geraldina 
García Gordillo, titular de Desarrollo Social, quien comparecerá ante la Comisión del mismo nombre; así como el secretario de 
Educación, Joel Guerrero Juárez. El miércoles toca el turno a Jesús Romero Quintanar, titular de la Secretaría de Obras 
Públicas y Ordenamiento Territorial; el jueves, al titular de Seguridad Pública, Alfredo Ahedo Mayorga; y el viernes, el 
secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca. Será hasta la tercera semana de 
trabajo, que comparezcan los titulares de Salud, y Contraloría, y se deja pendiente la fecha para que se presente Aunard de 
la Rocha, ya que como es costumbre, acudirá cuando lleve el paquete presupuestal. (Verónica Ángeles, página 03) 
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Síntesis-Continúan las visitas de los secretarios en el Congreso: (Jaime Arenalde, página 03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Apuesta EGS por mejorar relación con empresarios: Puntualizó el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 
que la administración que encabeza se preocupa siempre por el desarrollo de la ciudad, por lo que se mostró a favor de 
mantener la labor con el sector empresarial. Expuso que cuando hay posibilidad de trabajar en conjunto con el sector 
empresarial se abren muchas ventanas que favorecen a la población. Sentenció que su gobierno siempre apuesta por el 
diálogo con representantes del sector con el objetivo de impulsar al ámbito económico y productivo capitalinos. Indicó que en 
su administración existe la preocupación por apoyar a quienes forman parte del sector comercial, así como a los pequeños 
empresarios, consciente de que depende en mucho de ellos la capacidad de mejorar la situación económica de la ciudad. En 
este sentido dijo que el ayuntamiento instrumenta acciones que permitan una reactivación económica en óptimas 
condiciones, la atracción de nuevas inversiones, así como la generación de más y mejores empleos. García Sánchez de igual 
forma reconoció que pese a que existe una buena relación con el sector empresarial, no resulta una tarea sencilla, pero 
adelantó que como presidente municipal tiene el compromiso y la convicción de que es posible trabajar y consolidar una 
ciudad más productiva y competitiva. (Milton Cortés, página 08) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Gobiernos estatales 
 
Dentro de la clase política mexicana siempre ha existido la normatividad de los códigos. Los mensajes entre líneas que 
determinan desde las formas hasta el sistema de vida, no a elegir, sino a seguir. Son estos grupos los que nos han heredado 
la actual situación política, económica y social en donde se han formado generaciones enteras de nuevos personajes que 
ahora nos gobiernan en los estados y a nivel nacional. De ahí que las decisiones de carácter global sean las que determinen 
los grupos en el poder y no las bases sociales. Por años, las sociedades secretas (ahora conocidas como asesores) han 
marcado la pauta dentro de las administraciones públicas de estados y municipios del país. Si un gobernante-por cuestiones 
de ética-no desea tomar determinaciones tajantes, pero su primer círculo le pone escenarios y mapas mentales donde la 
posibilidad de errar es mínima, se retractará de cualquier responsabilidad propia. Ahí tenemos los viejos grupos de 
gobernantes como Ángel Aguirre en Guerrero, Arturo Núñez en Tabasco, Rubén Moreira en Coahuila (no tan viejo pero sí 
sucesor del viejo sistema), y la “nueva camada” como los de Veracruz, Quintana Roo, Nuevo León, Puebla, quienes están de 
forma constante en la polémica, principalmente por sus decisiones. Es esta clase política es la que mantiene al país como 
está. Si en alguien cabe la “corresponsabilidad” como diría Cesar Camacho del PRI, es en ellos. Si escuchan al pueblo o no, es 
lo de menos. A sus asesores sí los escuchan, sí les hacen caso. Ahí está el desafortunado caso del presidente municipal de 
Chihuahua, quien emite un Manual para Medios en notoria aprobación a una pésima asesoría. Lo mismo con los casos que 
van desde la obra pública hasta la seguridad y calidad de vida. Los gobernantes en México viven en una sociedad secreta tan 
demeritada como el cargo público. Si a los medios se les culpa por manejar la información a criterio, a los políticos debería 
recriminárseles el poco o nulo conocimiento de las causas sociales. Los grupos cerrados siempre persiguen fines en particular 
y objetivos comunes que no impactan, generalmente, de forma positiva en la ciudadanía, aunque hay sus excepciones. 
Ejemplo de lo anterior pueden ser las reuniones de la Conferencia Nacional de Gobernadores, espacio desde donde se 
presumen políticas públicas implementadas en los estados y donde se realiza una especie de concilio romano en el que la voz 
del pueblo es un término jamás usado. Por el momento, hay crisis en Guerrero, Michoacán, Oaxaca, Estado de México, la 
propia capital del país y muchas zonas del norte y la frontera. Mucho o poco, la forma en la que ha crecido la capacidad de 
gobernar a través de personajes externos y ajenos a la realidad diaria es el reflejo de nuestra situación actual. Si no me cree, 
lea las noticias de la última semana, muchas de las decisiones seguramente pasaron por el despacho de asesores desde 
donde se determinan las estrategias a seguir, muchas con saldo de población afectada. 
 
(Eduardo González, página 03) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Tope donde tope 
 
Puntual fue el ex gobernador de Hidalgo, Jesús Murillo Karam, actual procurador general de la República, al referirse a las 
investigaciones en torno a los estudiantes normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero. Por este hecho que indignó a la 
gran mayoría de los mexicanos, la Procuraduría General de la República (PGR) y efectivos de instancias nacionales de 
seguridad, detuvieron a más de 40 personas que tras rendir su declaración son investigadas. Encontrar a los autores 
intelectuales es el objetivo del Abogado de la Nación, responsable de las investigaciones, tarea en la que hasta ahora se ha 
centrado junto a los titulares de las fuerzas de seguridad nacional. Mientras eso sucede, el gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre, hace todo lo posible por politizar un asunto que da cuenta de su ineficiencia. La semana anterior la inició con un 
llamado a los dirigentes de su partido para que acudieran a esa entidad en conflicto y le patentizaran su solidaridad. Luego, el 
gobernador guerrerense se retractó de sus declaraciones y dijo que no renunciaría a un cargo que es irrenunciable y en su 
"torpe" juego de excusas, como si las desapariciones fueran cosa de juego, pidió la participación del Instituto Nacional 
Electoral (INE) para someter la continuidad de su mandato a una consulta popular. Ángel Aguirre culminó la semana con una 
absurda declaración para tratar de confundir a la población de su estado, al afirmar que los cuerpos encontrados en las fosas 
"no corresponden a los estudiantes normalistas desaparecidos". Así, mientras el gobernador perredista de Guerrero se aísla 
en su juego de ocurrencias, cientos de empresarios, comerciantes, industriales, prestadores de servicios, amas de casa, 
trabajadores y estudiantes salieron a las calles a exigir la salida de un gobernante al que acusan como responsable (por 
omiso y negligente, en principio) de los hechos ocurridos en Iguala. La permanencia o caída de Ángel Aguirre implica una 
serie de riesgos que ameritan ser revisados con detenimiento. Por un lado, si continúa como gobernador hasta 2015 la 
población de ese estado continuará en riesgo ante los desaciertos y vínculos de ese personaje. Pero si el gobernante deja el 
cargo, existe el riesgo de que huya de la justicia, al igual que José Luis Abarca, alcalde con licencia de Iguala. En torno al 
gobernador de Guerrero, una u otra cosa deberá ocurrir; mientras tanto, Ángel Aguirre Rivero, antes de concluir su mandato, 
cavó ya su fosa política, pues difícilmente los perredistas del país pretenderán "revivir" a un personaje oscuro que merece la 
cárcel. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Vocales Extraviadas… 
 
¡Se vendió el pulque! 
 
Desde la dirigencia estatal del PRI en Hidalgo confirmaron que será el Comité Ejecutivo Nacional el organismo responsable de 
designar a los candidatos a diputados federales de Hidalgo. Bajo el argumento del respeto a los tiempos, lo único claro en 
todo el tema previo a los procesos internos de selección es que será la cúpula nacional tricolor quien “apruebe o no”. En esa 
lógica, el comité estatal quedará reducido a un papel de ejecutor silencioso sin opinión ni voto, lo cual es muy difícil de 
entender y más de creer. En la entrega anterior de las Vocales Extraviadas hablábamos de los “expedientes políticos” que 
cada aspirante a candidato llenó a lo largo de los meses previos con el fin de enriquecer su presencia frente a la militancia y 
la ciudadanía. Si es cierto que será el CEN del PRI “el proveedor” de las fórmulas, ¿dónde queda el derecho de veto que es 
una ley divina en la tradición priista? ¿Nadie desde Hidalgo opinará sobre la conformación de las siete fórmulas, antes de que 
éstas sean publicadas? Muy claro es que el priismo, desde su regreso a Los Pinos, busca recomponer el poderío absoluto e 
incuestionable de la presidencia, pero Hidalgo es un tema completamente aparte en el escenario electoral y no por su 
complejidad local, sino por la simple razón de que la galaxia federal está plagada de estrellas surgidas de nuestros límites 
territoriales. ¿Alguien pude creer que el secretario de Gobernación, el procurador general de la república, por cierto 
exgobernadores hidalguenses, o la titular de la CDI, permanecerán callados y expectantes mientras el PRI elige candidatos a 
diputados federales? Me parece que los grandes directivos del partido y los verdaderos electores hidalguenses ya se 
reunieron, analizaron, conciliaron sobre las candidaturas. La agitación de los meses pasados no era sólo inquietud o 
precipitación, había mucho de fondo, tanto que hoy todos los niveles de la burocracia local sabe quién se va y quién se queda 
dentro de la estructura. A estas alturas es muy probable que la lista de candidatos priistas a diputados federales ya esté 
terminada, disponible a cambios sí, pero sólo si hay un imprevisto o un cambio de planes obligado por la circunstancia, como 
no sea por algo así… 
 
(Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
El regreso del narco 
 
La captura de dos narcotraficantes de peso en apenas unos días vuelve a poner sobre la mesa el tema de la guerra contra el 
crimen organizado, pero desde la perspectiva de los aciertos, y no de las fallas. Súbitamente, justo cuando un desalmado 
grupo criminal realizó una terrible masacre en Guerrero, en otras latitudes del país dos capos del mundo de las drogas 
cayeron en manos de las autoridades federales: Héctor Beltrán Leyva, y Vicente Carrillo Fuentes. LO más curioso de todo es 
que ambos cabecillas criminales fueron capturados sin disparar un solo tiro, lo que me hace pensar que estos personajes 
confiaban en que no serían detenidos y por ello circulaban como ciudadanos cualquiera por el país. ¿Por qué la confianza de 
los criminales? No lo sé con seguridad, pero puedo especular en que los hombres del mundo de las drogas creían –o alguien 
les vendió la idea-que no serían molestados si se dedicaban a mover cargamentos de cocaína y mariguana hacia Estados 
Unidos. Una especie de paz pactada en silencio, pues. Pero el tema de la inseguridad en México se calentó de repente y las 
autoridades federales han tenido que apretar tuercas para demostrar que están en control de la situación, algo que no es 
totalmente cierto si vemos lo ocurrido en Iguala. Lo que puede ocurrir ahora, tras la captura de estos dos capos, es que los 
grupos criminales se sientan amenazados al estilo de lo ocurrido en el sexenio calderonista y decidan romper esa presunta 
paz. Una situación así generará una nueva ronda de disputas territoriales, pues la desconfianza entre grupos sería enorme. 
¿Regresará el narco a las primeras planas de los diarios? 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que ya se supo quién está detrás de las decisiones más importantes en Ixmiquilpan, y que han llevado al 
alcalde Cipriano Charrez a estar en el ojo del huracán a nivel estatal y hasta nacional, pues resulta que uno de sus asesores 
es el ex alcalde Zimapán, José María “Chema” Lozano, quien es uno de los personajes que está detrás de las 
manifestaciones, marchas, bloqueos de carreteras y demás, para llamar la atención. Por cierto, que cuando fue alcalde, fue el 
autor intelectual del Movimiento Todos Somos Zimapán y al término de su administración lo acusaron de llevarse hasta 
las macetas de la presidencia a su casa. 
 
:Que quienes ayer sufrieron los estragos de las lluvias fueron los habitantes de las colonias La Providencia, Los 
Tuzos, Tulipanes y Forjadores, principalmente, en La Reforma, debido a una fuerte granizada con mucha lluvia que dejó 
exhibir el carente drenaje y los ineficientes colectores pluviales en estos puntos, pues como cada lluvia fuerte hubo gente que 
tuvo que salir de sus casas debido a las inundaciones y varios comerciantes acusaron que se les echaron a perder sus 
productos. 
 
:Que quien está muy sentido con sus homólogos de Santiago Tulantepec y Cuautepec es el alcalde 
de Tulancingo, Julio César Soto, a quien dejaron plantado en su evento metropolitano, al que por cierto, también invitó a 
autoridades estatales y hasta diputados federales pero nadie hizo caso, por lo que el evento que pretendía ser de índole 
estatal, se quedó solamente en algunos invitados locales. El problema es que dicen que el edil no alcanza a comprender si se 
trató de una coincidencia o hay algo más detrás de las inasistencias. 
 
:Que uno de sus primeros actos masivos de Ramón Vicente Diez como secretario general de la CNOP en Hidalgo fue una 
convivencia en Huejutla con los comerciantes afiliados a la UCLA, a donde también asistieron el diputado federal Darío 
Badillo y el presidente del PRI Ricardo Crespo, quien bien dijo que el PRI ya comenzó el proceso electoral, por lo que se 
dice en la Huasteca que ya les están comiendo el mandado con los comerciantes, quienes en otros procesos apoyaban a 
otros partidos. 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
"Yo reconozco la gran capacidad de liderazgo de López Obrador, reconozco su calidad moral pero no estoy de acuerdo en que 
se haya salido para crear un partido político nuevo; no existe justificación” 
Teresa Samperio León 
Fundadora del PRD en la entidad, sobre el nuevo partido de Morena en Hidalgo. 
 
"Ya estamos concluyendo la construcción de los baños, creo que en breve podríamos inaugurarlos, están a un 90 por ciento 
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según nos comenta la Secretaría de Obras Públicas. Ahora estamos en el tema de los torniquetes” 
Levi Leines Rodríguez 
Secretario de Servicios Municipales de Pachuca sobre los baños en mercados. 
 
"La instrucción de la secretaria es que nos reuniéramos con ellos, en donde los mismos municipios pudieran tener el detalle 
de qué es lo que se está planteando y a la vez cuáles son las otras peticiones que tenemos” 
Rigoberto Valencia Pérez 
Subsecretario de Atención a Comunidades Marginadas y Zonas Indígenas en el Estado. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que ya encarrerado el ratón… Arturo Sánchez Jiménez, quien dejará la dirigencia estatal del PRD en Hidalgo, ya anda en 
búsqueda de una candidatura a diputado federal, luego de que concluya su periodo la próxima semana. El actual dirigente del 
sol azteca en la entidad competirá por un lugar entre las fuerzas que están negociando, entre quienes José Guadarrama 
Márquez y su corriente, el FDH, llevan mano. 
 
que aunque entre el ambiente político estatal y federal actualmente la comidilla de cada día es quiénes serán los candidatos 
del PRI a diputados federales, los que resulten elegidos darán color el próximo mes cuando pudieran darse sus separaciones 
de sus respectivos cargos, aun cuando los registros oficiales sucederán entre el 22 y el 24 de marzo. Por lo pronto, quienes 
parecen quedarse en el camino son Jorge Márquez Avendaño, quien pretende el distrito de Tulancingo; y el delegado de 
Liconsa, Ernesto Vázquez Baca, quien aspira por algún distrito comodín. 
 
que al interior del recientemente creado Partido Encuentro Social (PES), su dirigencia estatal, encabezada por Natividad 
Castrejón, ha sorteado desencuentros desde su conformación, principalmente entre Castrejón y el secretario general, el 
comunicador David Cárdenas, quienes sostienen una guerra sorda entre ambos, lo que no ha permitido avanzar en su trabajo 
político. Falta saber qué sucede entre su presidente estatal y otros miembros de ese comité estatal, de cara a las siguientes 
elecciones. 
 
que muy irritable reclamo realizó el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, a los medios de comunicación al salir en 
defensa de su secretario de Seguridad Pública, José Manuel Mayorga, a quien ratificó su apoyo ante lo que llamó 
“coincidentes” ataques en su contra, así como la ola de videos que circulan en internet acusando prepotencia o corrupción de 
los elementos, al señalar que la mayoría de las grabaciones no evidencian conductas indebidas. 
 
que el proyecto del mercado municipal de Huasca de Ocampo no ha avanzado debido a intereses de funcionarios municipales, 
y es que tanto el secretario de Turismo municipal, Luis Felipe Lugo, como el síndico municipal están interesados en que sean 
sus propias tierras las que se adquieran para la construcción del mercado, las cuales están valuadas en más de 20 millones de 
pesos. En cualquier caso, serían los propios funcionarios municipales quienes se verían directamente beneficiados. 
 
(Redacción, página 03) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
Aunque oficialmente ya arrancó el proceso electoral de diputados federales -con la instalación del Consejo General del INE-, 
en el PRI será hasta el primer trimestre de 2015 cuando haya nombres de candidatos. Así que, por el momento y al menos 
hasta que termine 2014, no habrá ninguna renuncia en el gabinete hidalguense ni en el Comité Directivo Estatal del PRI, 
donde el presidente Ricardo Crespo no pierde la esperanza de ser considerado por su partido. Los tiempos establecidos por el 
tricolor también llaman a la calma en las delegaciones federales, el Congreso local y hasta en los cabildos de donde han 
surgido nombres de “probables”. 
 

Madres de familia de los dos centros de desarrollo infantil (Cendis) que funcionan a un costado de las instalaciones de la 
SEPH, sobre el bulevar Felipe Ángeles, informaron a Radio Pasillo que algunos agentes de tránsito municipal ya encontraron el 
modo de cumplir de manera rápida y sin esfuerzo su cuota diaria de infracciones. Como los pequeños salen de clases a las 2 
de la tarde y en varios kilómetros a la redonda no hay donde estacionarse, las mujeres se ven en la necesidad de pararse 
afuera de los planteles para recoger a sus pequeños. Aunque no tardan más de 10 minutos, el tiempo es suficiente para que 
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los policías les retiren sus placas, pues en estos sitios fueron colocados de manera estratégica letreros  de “no estacionarse”. 

Suena en Radio Pasillo que el proyecto de poner orden en la política de comunicación social de las delegaciones federales en 
Hidalgo quedó en la intención, pues los encargados de prensa siguen trabajando cada quien por su lado, con criterios 
distintos en el manejo de la información y hasta con faltas de ortografía diferentes. 

Suena a todo volumen que en la PGJEH sigue estancada una denuncia interpuesta contra el titular de la Procuraduría Estatal 
de Protección al Ambiente (Proespa), Salvador Aguilar Rivera, y su hijo Salvador Aguilar Salgado, por el delito de abuso de 
confianza, luego de que se negaron a pagar a una empresa que cercó con malla ciclónica el relleno sanitario de Cuautepec, 
aun cuando la alcaldía depositó el dinero a la cuenta personal del segundo.  

 
(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Plantea el gobierno hidalguense, a través de su Secretaría de Finanzas, que los recursos obtenidos con el programa para la 
regularización de las placas vehiculares contribuyan también a mejorar las condiciones de seguridad pública en la entidad, 
pues buena parte de dichos montos servirá a los municipios en la lucha contra la delincuencia, así lo aclara el titular de la 
dependencia, Aunard de la Rocha, quien adelanta que el 80% del dinero será para las arcas locales. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-José Luis Lima Morales: Desde diversos puestos Lima Morales construyó una imagen que le permitió llegar a la 
Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra en Hidalgo, desde donde apuesta por una dinámica que permita 
facilitar a quienes acuden a esta dependencia agilizar el tiempo en la realización de trámites, a la vez que coordina acciones 
con las áreas afines, municipales y federales. 
 
Abajo-Gabriel Nery Hernández: Encabeza Gabriel Nery Hernández Valdez el ayuntamiento de Molango; sin embargo, en 
varias ocasiones las críticas surgieron porque le falta demostrar su autoridad y capacidad de respuesta en situaciones donde 
las situaciones implican la integridad de los habitantes. De ahí que, por los fenómenos naturales de hace algunos meses, 
perdió puntos ante los habitantes de esta demarcación. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
OCURRENCIAS 
Tan desesperados están los diputados opositores de la LXII Legislatura para que sus iniciativas sean tomadas 
en cuenta, que algunos optaron por “vender” sus propuestas pero en otros Congresos, o bien plantearlas en 
foros a escala nacional, a fin de que las ideas no permanezcan como hasta ahora en la “congeladora”. 
Lamentablemente muchas iniciativas o exhortos que en su momento expusieron los legisladores hidalguenses 
hoy ya están en análisis e incluso a punto de aprobarse en otras entidades federativas. 
 
SINDICALIZADOS 
El Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo espera la respuesta de la Junta 
de Gobierno respecto a su pliego petitorio que entregaron en septiembre pasado, el plazo vence a finales de 
noviembre, por ello el gremio augura buena disposición por parte del presidente, Ernesto Gil Elorduy, para 
avalar algunas peticiones, entre ellas el respeto al pago de aguinaldos y la entrega de vales de despensa 
conforme a las condiciones generales. 
 
 
 
ABUSADOS 
Elementos de Seguridad Pública de Pachuca, bajo el argumento de que la Secretaría de Finanzas estatal 
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implementó el programa de actualización de placas, detienen a las unidades que circulan por la zona 
metropolitana, para supuestamente verificar documentos, pero amenazan con aplicar una infracción o llegar a 
un acuerdo “en cortito”. 
 
DESCONTROL 
Donde es necesario aplicar una sacudida es en el área de Comunicación Social de la Secretaría de Salud estatal, 
ya que es tal el desorden que nadie puede informar sobre los diferentes temas que requieren los medios de 
comunicación, además de que es muy difícil concretar una entrevista con los funcionarios, ya que su horario de 
trabajo es únicamente de lunes a viernes de las ocho de la mañana a las cuatro de la tarde y nada más. 
 
(Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo- 
 
Los órganos electorales locales y medios:  
 
El pasado 30 de septiembre, por primera vez en la historia, el INE —y no más los grupos parlamentarios de los partidos 
representados en Congresos de las entidades federativas— designó a los consejeros electorales locales de 18 estados de la 
República, en medio de un intenso debate en que algunos representantes de partidos políticos pretendieron descalificar con 
medias verdades o mentiras completas a quienes serán sus árbitros en las elecciones locales que tendremos el próximo año. 
Es entendible que existan expresiones críticas por parte de partidos que ya no pueden influir en la conformación de órganos 
electorales como habitualmente lo hacían desde sus fracciones parlamentarias, y es su derecho vigilar y denunciar incluso los 
elementos que no les parezcan en un procedimiento de selección, aunque hemos presenciado, los días posteriores a la 
designación de consejeras y consejeros, un fenómeno de acusaciones sin sustento que amerita explicaciones y reflexión 
colectiva, porque tiene que ver con las mentiras que a fuerza de repetirse en medios de comunicación como estrategia 
política logran parecer una verdad. Hay datos relevantes que pueden ayudar a los lectores a sacar sus propias conclusiones 
respecto a los cuestionamientos interesados que aseguran que los árbitros locales se diseñaron con un plan "mAtemático y 
siniestro para favorecer a un partido y perjudicar a otros. La realidadcontrasta con esa narrativa de descalificación que 
algunos han creído de buena fe. Veamos. 1. Se ha dicho en algunos medios citando fuentes anónimas que "un bloque" de 
cinco consejeros del Instituto Nacional Electoral, y no los 11 que lo integran, habría "vetado" a los mejores candidatos que 
aspiraban a integrar los Organismos Públicos Locales Electorales y "filtrado" o definido al "95 por ciento" de quienes serían los 
aspirantes elegibles para ocupar los cargos de consejeras y consejeros en dichos organismos. Ese "bloque" habría buscado 
promover a consejeros favorables al PRI y dejar de lado a los perfiles "independientes". Es decir, que cinco consejeros habían 
definido lo que corresponde a 11. Los hechos demuestran que eso es imposible, porque la Ley establece que para integrar 
órganos electorales locales se requieren al menos ocho votos y no cinco, y que para "vetar" o "filtrar" al 95 por ciento de 
aspirantes desde un "bloque" de consejeros, tampoco alcanzaría porque cinco votos son minoría evidente en un INE donde 11 
deciden. El dicho es absurdo, pero se insiste en algunos medios todavía hoy, y en discursos de representantes de partidos, 
con tal persistencia que ha logrado confundir y sembrar dudas en varios casos. 2. Es en esa tesitura que se afirma también 
que fueron 5 consejeros quienes promovieron perfiles inadecuados para los consejos locales y que el resto apoyaba a perfiles 
"independientes" diversos. Los hechos contradicen esta otra mentira, porque fueron en realidad 10 consejeros (as) y no 5, 
quienes votaron y definieron el 100 por ciento de las propuestas de consejeros locales que prevalecieron y en 11 de las 18 
entidades todas y todos los consejeros del INE coincidieron y votaron, de forma unánime, por la totalidad de aspirantes que 
en esos Estados fueron designados. 3. Un día después de la designación, en un conocido programa de noticias un miembro 
del Consejo General afirmó que 64 de 126 consejeros locales designados, "más de la mitad", tenían "vínculos" con el Partido 
Revolucionario Institucional. En contraste con esa afirmación, la misma persona tuvo varios días para analizar a cada uno de 
los aspirantes a consejeros locales, y formalmente, días antes de esas declaraciones fue consultado respecto a si tenía alguna 
observación sobre cualquier aspirante —no sólo sobre los 126 que finalmente fueron designados—, señalamiento o pruebas 
aunque fueran indiciarias —recortes de periódico o algo más allá de afirmar que uno u otro tiene cara de ser parcial a favor 
de un partido—, a lo cual correspondió en su momento por escrito, que sólo 10 nombres (no 64 ni 126) eran perfiles 
inadecuados, y en esos casos, cuando hubo pruebas de militancia o representación partidista, se eliminó de inmediato al 
aspirante correspondiente. 4. Otro político destacado, dijo ante micrófonos de la misma estación de radio, que no estaba de 
acuerdo con la designación de consejeros locales porque la discusión había sido sin información, "discutimos a ciegas", 
señaló, ya que según su dicho los partidos no sal5ían cuáles habían sido "las calificaciones", "los resultados de los exámenes", 
"de los ensayos", "cuál había sido la experiencia" que tenía cada aspirante a ser consejero o consejera en el ámbito local Los 
hechos verificables de muestran que eso también e, falso, porque todos y cada uno de esos datos no sólo los conocieron los 
partidos, pudieron y pueden ser consultados por cualquier persona, tanto las calificaciones de examen que según se 
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desconocían, las del ensayo de cada aspirante, las fichas curriculares y todas las reglas que se aprobaron para este 
procedimiento. Todo eso lleva en realidad varias semanas disponible y debidamente ordenado para su ágil consulta en la 
página de internet del INE (el lector puede corroborarlo en la siguiente liga: 
http://www.ine.mx/archivos2/portal/Estados/OPL/). Es decir, los partidos tuvieron conocimiento en todo momento de los 
nombres y fichas curriculares proporcionadas por cada aspirante que buscaba integrar los Consejos de los Organismos 
Públicos Locales. No sólo las de los 126 que ocupan ya sus encargos luego de ser designados por amplio consenso de quienes 
tenemos derecho a voto en el INE, también del resto de participantes (77 consejeras y consejeros de forma unánime y los 
126 con el respaldo de 10 votos, no de 5, ni de bloques, ni de matemática aplicada como se han dicho). Los partidos tuvieron 
también un largo espacio (no pocos minutos como se ha pretendido engañar) para revisar, presentar observaciones y 
exponer argumentos por escrito con elementos probatorios o al menos indiciarios, respecto a los "vínculos estrechos" que 
acorde a su valoración (de partido) tuviera cualquier aspirante que pudiera tener militancia o relación directa con un instituto 
político.. La gran mayoría de esas observaciones sólo eran opiniones sin ningún elemento probatorio o indiciario ("es parcial" 
o "este aspirante obedece a un partido", así nomás), sin embargo, en todos los casos en los que se presentaron pruebas o 
indicios al menos, y se corroboro que aspirantes hubieran omitido de sus fichas curriculares candidaturas, militancia o 
representación partidista, se eliminaron inmediatamente del procedimiento de selección. Contrario a lo que han sostenido los 
representantes de partidos políticos y legisladores en sus dichos públicos, en ningún caso las observaciones que ellos mismos 
presentaron formalmente fueron respecto al "más del cincuenta por ciento" del total de aspirantes. Una cosa son sus dichos y 
otra los hechos. Es entendible el debate público de todas las decisiones de autoridad, pero ese debate no puede partir de 
verdades a medias. Los hechos no pueden colocarse por debajo de los dichos sin fundamento, porque eso nos lleva 
irremediablemente a un callejón sin salida, en donde se publica una mentira basada en fuentes anónimas, luego esas mismas 
Cuentes y otros actores opinan sobre esa mentira y finalmente concluyen que la historia fantasiosa es la pura verdad. ¿Y si la 
realidad es diferente? ¿Si los hechos desmienten a los dichos? ¿Peor para la realidad y para los hechos? Yo creo que no. 
 
(MARCO ANTONIO BAÑOS, Consejero Electoral del INE, página 08A) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Operan 10 agrupaciones criminales en Gro.: En Guerrero, si antes los grupos criminales sugerían quién 
debía ser el jefe de la policía, ahora ordenan su nombramiento, pues el control se extendió a los gobernantes. En paralelo, la 
violencia se incrementó por la disputa del territorio derivado de la escisión de los cárteles y del “efecto cucaracha”, a raíz de 
la intervención del gobierno federal en Michoacán, de acuerdo con informes de inteligencia de la Comisión Nacional de 
Seguridad (CNS) y de solicitudes de datos a la Procuraduría General de la República (PGR). Esta última dependencia reconoce 
la operación de nueve cárteles en todo el país: del Golfo, del Pacífico, Arellano Félix, La Familia Michoacana, Carrillo Fuentes, 
Beltrán Leyva, Los Zetas, Los Caballeros Templarios y el cártel Nueva Generación de Jalisco. En Guerrero operan cuatro, 
convirtiéndose en la entidad que mayor número de organizaciones criminales tiene en su territorio, pero además en células 
pulverizadas que han migrado del narcotráfico a la extorsión y el secuestro. Están por supuesto las derivaciones de los Beltrán 
Leyva, el cártel del Pacífico o de Sinaloa, Los Caballeros Templarios —de manera intermitente—, y el cártel Nueva Generación 
de Jalisco, revelan. Los reportes establecen que escisiones de los Beltrán Leyva han resultado en la conformación de grupos 
criminales como Los Granados (en la región de Tierra Caliente de Guerrero); Los Rojos (que operan en la región norte y 
centro de Guerrero y Morelos); Los Ardillos (ubicados en la Montaña y el centro de Guerrero), así como el Cártel 
Independiente de Acapulco (CIDA), que opera en el puerto del mismo nombre. Pero también están La Barredora, un 
subgrupo del cártel del Pacífico que opera en Acapulco, así como Guerreros Unidos con operaciones en Guerrero, Morelos y 
Estado de México. En mayor o menor medida, establecen los reportes, las células que se disputan el territorio en el estado se 
derivan del grupo de los Beltrán Leyva, cuando estaba al mando el narcotraficante Édgar Valdez La Barbie, e incluso existe 
una mezcla con integrantes de La Familia Michoacana. ¿Y por qué Guerrero?  Porque es un punto nodal para el trasiego 
droga, debido a su ubicación geográfica, sus colindancias con varias entidades del país y las múltiples vías de comunicación 
con las que cuenta. Es estratégico para estos grupos criminales. Guerreros Unidos, fundado en 2011 por Cleotilde Toribio 
Rentería, El Tilde, mantiene una guerra con Los Rojos, lo que ha incidido en el aumento de la violencia en la entidad, sobre 
todo en Iguala, Arcelia, Ciudad Altamirano, Taxco, Chilpancingo y Tixtla, de acuerdo con autoridades. El ingreso de las 
Fuerzas Federales a Michoacán con el fin de desarticular a Los Caballeros Templarios —cuyo principal líder a la vista, 
Servando Gómez La Tuta, permanece prófugo—, “movió la geografía del crimen”.  Los Rojos, grupo hegemónico en Guerrero, 
están prácticamente desarticulado tras la detención de siete de sus líderes. De acuerdo con investigaciones de la 
Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), dependiente de la PGR, fue fundado por 
Crisóforo Rogelio Maldonado, luego de separarse del grupo de Arturo Beltrán Leyva.  Maldonado fue ultimado en un hospital 
del DF en 2012; el mando del grupo lo asumió José Nava Romero, asesinado en junio de 2013 en Puebla. Entonces el 
liderazgo de Los Rojos quedó en manos de Leonor Nava Romero, detenido por el Ejército en septiembre de 2013, y María del 
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Carmen Nava Romero, esposa de Maldonado, asumió el liderazgo, hasta ser detenida el pasado 5 de marzo en Querétaro. En 
cuanto a Guerreros Unidos, su fundador El Tilde, empezó su carrera delictiva en 2005, al integrarse a Los Pelones, sicarios de 
los Beltrán Leyva al mando de La Barbie, pero tras su captura en 2010, Toribio Rentería se sumó al Cártel Independiente de 
Acapulco (CIDA), y en 2011 creó el grupo La Barredora, el cual disputó el control del puerto con su anterior organización. El 
Tilde fue detenido en 2012 por el Ejército, y en su lugar quedó Mario Casarrubias, El Sapo Guapo, ex escolta de los Beltrán 
Leyva. El nuevo líder fue detenido en abril de este año. Gonzalo Martín Souza Neves tuvo un corto tiempo de liderazgo, pues 
fue arrestado en Puebla en julio de 2014. Las autoridades desconocen con precisión quién lidera a Guerreros Unidos. Se le 
atribuye extraoficialmente la desaparición y muerte de 43 estudiantes de la normal de Ayotzinapa, en complicidad con policías 
de Iguala. La PGR no identifica células criminales o pandillas vinculadas con los Templarios, pero tiene reportes de su 
presencia intermitente en Guerrero. El cártel de Jalisco Nueva Generación opera también en Jalisco, Guerrero, Colima, 
Michoacán, Guanajuato, Nayarit, Morelos, Veracruz y Distrito Federal, aunque la PGR no ha detectado células visibles en el 
estado. Según las autoridades federales, Guerrero es uno de los estados del país con más homicidios dolosos, tras los 
enfrentamientos entre organizaciones delincuenciales. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública, 
Guerrero fue el primer lugar nacional de homicidios dolosos en 2011. La tasa por cada 100 mil habitantes se ubicó en 62, 
aumentó a 66 al año siguiente y en 2013 se redujo a 59 asesinatos. (José Guaderrama, primera plana) 
La Jornada-Critican seguridad en Texas contra el ébola; otro contagio: Una enfermera en Texas dio positivo al virus 
del ébola aun cuando utilizó uniforme protector completo al participar en la atención al liberiano Thomas Eric Duncan, quien 
murió a causa de la enfermedad el pasado día 8 en el Hospital Presbiteriano de esta ciudad, que ya enfrenta críticas por el 
manejo del caso. El doctor Tom Frieden, jefe de los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades (CDC por sus 
siglas en inglés), dijo que el diagnóstico actual confirma que hubo una infracción al protocolo de seguridad. Por tanto, se 
considera que quedaron expuestas al virus todas las personas que participaron en la atención de Duncan. El anuncio de este 
contagio reavivó los temores acerca de la capacidad de los países para contener la epidemia de ébola más importante desde 
la identificación del virus, en 1976. La enfermera utilizó traje, guantes, mascarilla y escudo cuando atendió a Duncan en su 
segunda visita al Hospital Presbiteriano de Texas, declaró el doctor Daniel Varga, de la firma Texas Health Resources, que 
administra el hospital. La enfermera no ha logrado identificar alguna infracción al protocolo de seguridad a la que pudiera 
atribuirse su infección, declaró Frieden. Según Varga, la enfermera informó la noche del viernes que tenía fiebre como parte 
de un régimen de autosupervisión como exigen los CDC. Otra persona fue puesta en aislamiento y el hospital dejó de aceptar 
nuevos pacientes que se canalizarían a unidades de emergencia. Sabíamos que un segundo caso podría ser una realidad y 
nos hemos estado preparando para esta posibilidad, señaló el médico David Lakey, comisionado del Departamento de 
Servicios de Salud de Texas. En declaraciones al programa Face the Nation, de la cadena CBS, Frieden afirmó que entre los 
aspectos que investigarán los CDC es la manera como el personal médico se quitaba sus uniformes, porque hacerlo 
incorrectamente puede propiciar contaminación. El presidente Barack Obama ordenó hoy a los CDC investigar la violación al 
protocolo que condujo al primer contagio de ébola en Estados Unidos. La Casa Blanca señaló que Obama dio la instrucción 
durante una conversación con la secretaria de Salud y Servicios Humanos, Sylvia Burwell, quien entregó al presidente un 
informe actualizado sobre el incidente en Texas. Indicios de esperanza para Teresa Romero en España En Madrid, 
Fernando Simón, vocero del Comité Especial creado por España para gestionar la crisis de ébola, consideró que hay indicios 
de cierta esperanza para Teresa Romero, la enfermera contagiada tras haber atendido al misionero-médico Miguel Pajares, 
fallecido en agosto. La paciente permanece estable dentro de la gravedad en el Hospital Carlos III, de Madrid, donde fue 
ingresada el 6 de octubre. Ese día, el Ministerio de Sanidad confirmó el primer contagio en España por el virus, el único hasta 
ahora en Europa. Según Simón, el nivel de control de la enfermedad en España es muy elevado, ya que las 15 personas que 
mantuvieron contacto con la enfermera infectada están aisladas para evitar otro contagio. También en Alemania se tratan dos 
posibles casos de ébola, uno en Fráncfurt y otro en Leipzig. En Chile, un hombre aislado en un hospital de Santiago, la 
capital, con síntomas de fiebre no es un caso sospechoso de ébola, pero continuará internado en una zona de pacientes 
infecciosos, informó Helia Molina, ministra de Salud. El ciudadano chileno, de 54 años, que tiene como antecedente haber 
viajado a Guinea ecuatorial, vía Madrid, a Chile, no corresponde a un caso sospechoso de ébola. La probabilidad real de que 
tenga es baja, explicó Molina. (Notimex, primera plana) 
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Excélsior-Investigan tiroteo policial en Guerrero a estudiantes del Tec de Monterrey: La Fiscalía General del 
Estado de Guerrero dio a conocer que procedió a la detención de elementos del Grupo Tácticos Antisecuestros que 
participaron en la agresión de un grupo de estudiantes, uno de ellos de nacionalidad alemana que fue lesionado y 
trasladado a un hospital de la Ciudad de México. En un comunicado, la dependencia indicó que durante un despliegue 
operativo de elementos policiacos del grupo antisecuestro para detener a un presunto secuestrador en las inmediaciones de 
la Autopista del Sol, entre la caseta de peaje y la ciudad de Chilpancingo, una persona resultó herida y más 
tarde perdió la vida al ser trasladada a un hospital para su atención médica. Ante estos hechos, señaló, la Policía Ministerial 
estableció filtros de revisión en diferentes puntos de acceso y salidas de Chilpancingo, uno de ellos en la salida norte, 
específicamente a la altura del restaurante Tecuan, donde circulaba una camioneta marca Chevrolet tipo Van que era seguida 
por otro vehículo del grupo antisecuestros que le marcaron el alto, pero no se detuvo y escucharon una detonación de arma 
de fuego. La Fiscalía de Guerrero explicó que por lo anterior algunos de los agentes en cuestión accionaron sus armas y, por 
consiguiente, una de los pasajeros de la camioneta Van resultó lesionado. Detalló que en la unidad vehicular viajaba un grupo 
de estudiantes del Instituto Tecnológico de Monterrey, uno de ellos el herido, quien es de nacionalidad alemana, por lo 
que se procedió a contactar a las autoridades consulares correspondientes para hacer de su conocimiento lo sucedido. El 
joven estudiante de nacionalidad alemana fue trasladado a un hospital privado, en la Ciudad de México, para recibir atención 
médica. Hasta ese lugar, la Fiscalía guerrerense llegó para ofrecer los servicios que proporciona la Dirección General de 
Atención a Víctimas de la institución y recabar su declaración ministerial, de acuerdo con el documento. Por ello, la 
representación social procedió a la inmediata detención y retención de los elementos que participaron en la agresión, además 
de asegurar sus armas de cargo, a efecto de practicar distintas periciales, entre otras la de radizonato de sodio, lunge, 
medicina, química forense, criminalística y fotografía. Lo anterior se suma a los testimonios y demás pruebas que se recaben, 
a fin de establecer la mecánica de cómo ocurrieron los hechos y determinar la probable responsabilidad de los indiciados. 
(Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
¿Cuántos alcaldes como el de Iguala? 
 
Bautizo de fuego el de Carlos Navarrete, dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática: “No fuimos lo 
suficientemente cuidadosos y aceptamos que un candidato externo, que no era miembro del PRD, fuese candidato (…) 
Cometimos un error y pedimos perdón a la sociedad de Guerrero”, dijo la semana pasada. Obvio, no fueron cuidadosos, como 
tampoco los otros de la coalición Iguala nos Une que apoyaron a José Luis Abarca Velázquez: Movimiento Ciudadano y 
Partido del Trabajo. Ambas agrupaciones parasitarias permanecen agazapadas, poniendo changuitos y escuchando “¡Al 
ladrón, al ladrón!”, a sabiendas de que Morena, el partido de su redituable y recurrente gallo a la Presidencia (Andrés Manuel 
López Obrador), destapó como precandidato a la gubernatura de Guerrero a Lázaro Mazón, padrino político del alcalde 
prófugo. Y aguas: también el PAN y el PRI son impulsores de un número impreciso de presidentes municipales en santuarios 
de la delincuencia organizada, como se constata en amplias regiones de Michoacán, Guerrero, Veracruz, Chihuahua, 
Tamaulipas o Sinaloa... 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Un teléfono apagado (y ahora qué hacemos, Presidente) 
 
De los testimonios publicados, me conmovió especialmente el de Jorge Tizapa Legideño. Mejor dicho, el de la madre de Jorge 
Tizapa Legideño. Jorge es uno de los 43 desaparecidos de Ayotzinapa. Tiene 20 años y una hija recién nacida. Acababa de 
ingresar a la escuela de magisterio, manejaba un microbús en la ruta de Tixtla a Atliaca y tenía un teléfono celular al que su 
madre le llama varias veces al día desde el fatídico 26 de septiembre. Pero la llamada no entra. Tomo la historia de un 
estupendo trabajo publicado ayer en El País, aunque pude sacarlo de otros medios internacionales. Ayotzinapa, y acaso las 
ejecuciones de Tlatlaya, son desde hace dos semanas los temas noticiosos sobre México. El gobierno del presidente Peña 
Nieto se empeñó en borrar la imagen de país violento y peligroso. Tuvo éxito, significativamente el año pasado. Luego sorteó 
la crisis de Michoacán, mantuvo a raya las malditas cifras de secuestros y prolongó el México’s moment con la hazaña de las 
reformas estructurales. Pero la realidad es jodidamente terca y fea. Ayer también, Federico Berrueto escribió en estas páginas 
que el gobierno del presidente Peña Nieto no sabe qué hacer con la tragedia de Guerrero. Si eso es cierto, como parece, es 
un lujo que no puede darse. El tiempo asfixia. Es hora de eficacia política y policiaca. Ayotzinapa está demostrando que los 
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muertos siguen importando en México y fuera de México. Y que, como machacaba el ex presidente Calderón, a los criminales 
hay que enfrentarlos con todo, aquí y ahora. Sin tantos rollos sobre inteligencia y coordinación. Así sea a pedradas. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que la propuesta de someter a referendo el ejercicio de gobierno de Ángel Aguirre no contó con la aprobación unánime de 
los perredistas convocados la noche del jueves por el nuevo dirigente, Carlos Navarrete, quien fue advertido por 
legisladores de que sería un error. 
Una de las bases para impulsar la propuesta, dicen, fueron las encuestas y sobre todo una de éstas, solicitada a Mitofsky, 
según la cual el gobernador traería una aceptación semejante a la del presidente Enrique Peña Nieto de 54 por ciento en 
esa entidad. 
  
:Que los diputados integrantes de la comisión especial para el seguimiento de las investigaciones sobre la desaparición de 
normalistas rurales en Iguala tendrán una intensa semana de actividades. 
Su programa, preparado este fin de semana por el presidente del grupo, Guillermo Anaya, incluye entrevistarse con actores 
locales y federales comisionados en la zona, que van desde el gobernador hasta familiares y compañeros de las víctimas. 
  
:Que en el Gobierno del DF se tomaron en serio investigar las agresión a Cuauhtémoc Cárdenas y Adolfo Gilly durante la 
marcha en protesta por la desaparición de los 43 normalistas. 
Tanto que hasta el jefe de la policía capitalina, Jesús Rodríguez Almeida, tuvo que explicar por qué la corporación a su 
cargo no auxilió al fundador del PRD. 
  
:Que el presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia, Édgar Elías Azar, tendrá un encuentro 
sobre la ley de amparo, ahora que la Suprema Corte fijó nuevos criterios para aplicar la extinción de dominio. 
Tras conocer la resolución de los ministros, convocó a varios magistrados para estudiar el acuerdo y no cometer errores que 
los lleven a perder juicios de amparo. 
  
:Que hasta en el PAN están intrigados por la actitud de su jefe de bancada en la Asamblea Legislativa, el diputado 
local Federico Döring, quien aparte de cesar a su vicecoordinadora Laura Ballesteros, la envió al fondo de las curules de 
la fracción, como si la visibilidad que ésta adquirió por el tema de la movilidad le quitara reflectores a Döring, quien junto 
con Jorge Romero es uno de los líderes del panismo capitalino. 
¿Las cabezas de bancada están haciendo limpieza para que nada les estorbe rumbo a 2015? 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Poli democrático 
 
“No pueden ustedes curar el cáncer con una mayoría de votos. Precisan un remedio”. 
Winston Churchill 
 
El 9 de octubre se dio a conocer el resultado de una votación de estudiantes de la Escuela Superior de Comercio y 
Administración (ESCA) del Politécnico que respaldaron 56.65 por ciento el regreso a clases. En el ejercicio participaron 526 
estudiantes y profesores, de los cuales 298 apoyaron las clases con 225 en contra y tres votos nulos. Los resultados fueron 
colocados en la página Asignación Oficial ESCA Tepepan en Facebook. Los grupos que han tomado los planteles de la escuela, 
sin embargo, se han negado a aceptar el resultado. Es verdad que el número de estudiantes que votó es pequeño, pero éste 
ha sido el único ejercicio que ha buscado la opinión de los estudiantes en el paro del Instituto Politécnico Nacional. Las 
escuelas han sido cerradas a la fuerza por grupos pequeños de alumnos de dentro y fuera de cada una. Lo anterior no deja 
de ser paradójico para un movimiento que ha asumido la bandera de la “democratización” del Politécnico. Yo soy un firme 
creyente en la democracia para el gobierno de los países, no porque sea un sistema perfecto sino porque es el menos malo. 
Pero el voto abierto no me parece la mejor forma de elegir a las cabezas de una institución educativa. Las mejores escuelas y 
universidades del mundo tienen sistemas en que el rector o el director general son escogidos por comités académicos. Las 
que tienen elecciones abiertas suelen registrar bajos niveles de calidad. Los procesos de elección se convierten en cotejos de 
popularidad en que los candidatos compiten en ofrecer promesas populistas. Sería lamentable que la designación del director 
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general del IPN se hiciera en campañas de promoción personal con compra de votos y acarreados. El IPN ha tenido un papel 
crucial en la preparación de profesionales en el país. Los ingenieros, administradores y especialistas de la institución han sido 
bien aceptados no sólo por paraestatales, como la Comisión Federal de Electricidad y Pemex, sino por empresas privadas. 
Esto es importante. En un mercado abierto se les contrata por su calidad. Los retos en la educación, sin embargo, nunca 
terminan. Todas las instituciones educativas deben mejorar simplemente para no quedar rezagadas. Los nuevos planes de 
estudio y el nuevo reglamento del IPN fueron aprobados por los comités técnicos y académicos de la institución precisamente 
con el propósito de mejorar el desempeño de la institución. No soy un especialista en temas académicos y no puedo juzgar 
los nuevos planes de estudio del Politécnico que abarcan una amplia variedad de carreras. Pero no creo que deban sujetarse 
a una votación mayoritaria de los estudiantes. Si una de las demandas de los líderes del movimiento es la democratización del 
IPN, me pregunto por qué han cerrado las escuelas sin una consulta democrática, sin una votación en la que puedan 
participar estudiantes y maestros con credencial. El cierre de escuelas por la fuerza no es un acto democrático sino un 
desplante fascista. Por lo pronto el paro está cumpliendo ya tres semanas. En su última marcha, el 10 de octubre, los líderes 
afirmaron que su movilización tenía como objetivo oponerse a la “privatización” de la educación. Pero esto parece 
exactamente lo contrario de lo que están haciendo. Entre más se prolongue el paro del Politécnico Nacional, los mayores 
beneficiarios serán los tecnológicos privados que se han multiplicado en nuestro país en los últimos años y que ofrecen 
cuando menos una educación sin interrupciones. Parecería, de hecho, que los líderes del movimiento trabajan para los 
dueños de esas instituciones privadas. 
 
Para la libertad  
Niall Ferguson, el historiador británico (escocés), recibirá hoy en México el premio Una Vida por la Libertad de Caminos de la 
Libertad. Con libros como La gran degeneración y Civilización: occidente y el resto, Ferguson ha estudiado los factores que 
explican el ascenso económico de los países occidentales tras el Renacimiento, pero también su actual declinación relativa. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
Peña, Osorio y Videgaray en el momento más crítico del sexenio 
 
Estamos viviendo el momento más difícil del sexenio. Por un lado, se han acumulado problemas políticos y, por el otro, de 
nuevo aparece el fantasma de la desaceleración económica. El Presidente tiene que reconocerlo y, junto con sus dos hombres 
más cercanos, entregar resultados. Osorio tiene que resolver las múltiples crisis de seguridad así como la desmovilización de 
los estudiantes del Poli. Videgaray tiene que buscar nuevas políticas económicas para generar crecimiento. En el actual 
panorama tan complicado, vamos a ver de qué están hechos el Presidente y sus dos secretarios más importantes. En lo 
político, hay tres casos muy difíciles de resolver. Iguala es el primero. Un asunto espantoso por donde se vea. Seis muertos y 
43 estudiantes desaparecidos por parte de la policía municipal, al parecer controlada por el crimen organizado. El alcalde y el 
jefe policiaco fugados. El descubrimiento de múltiples fosas clandestinas donde hay decenas de cuerpos calcinados que, se 
sospecha, podrían ser de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos. Múltiples protestas en el país exigiendo justicia. Ángel 
Aguirre proponiendo una absurda consulta para preguntarles a los guerrerenses si quieren que se quede como gobernador. 
El PRD haciendo circo, maroma y teatro para defender lo indefendible. Luego está Tlatlaya. La presunta ejecución por parte 
de una patrulla del Ejército de un supuesto grupo de 22 delincuentes. Los gobiernos federal y del Estado de México mintiendo 
para encubrir lo sucedido. La prensa y organismos de derechos humanos, todos ellos internacionales, descubriendo la farsa y 
presionando para que se castigue a los responsables militares de los asesinatos. El gobierno de Peña, ante la presión, 
reculando y arrestando a los soldados. La protesta de familiares de los militares detenidos demandando que también se 
procesen a los oficiales que habrían dado las órdenes. Tercer caso: el paro y manifestaciones de los estudiantes del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN). El viernes volvieron a marchar a Gobernación con un nuevo pliego petitorio. Quedaron 
insatisfechos con la respuesta favorable a todas sus demandas que les había dado el gobierno de Peña. Envalentonados, 
percibiendo el miedo de la administración a su movimiento, van por más: un congreso para “refundar” el IPN y la elección 
comunitaria del director. Ante el fracaso de desmovilizar rápidamente a los politécnicos, Gobernación informó que el asunto 
ahora será atendido por la Secretaría de Educación Pública. El paro continúa. En lo económico, el panorama también se está 
nublando. La semana pasada, el Fondo Monetario Internacional ajustó sus cifras de crecimiento económico mundial a la baja. 
Los riesgos geopolíticos y el legado de la crisis de 2008-2009 están frenando la economía. Preocupa que Europa vuelva a caer 
en una recesión. Eso tendría un impacto negativo en las exportaciones estadunidenses que, a la vez, frenarían a las 
mexicanas. Si la economía de Estados Unidos se desacelera, es una pésima noticia para México que también se desaceleraría. 
Pero también habría un problema para nuestro país si el vecino del norte continúa con el buen dinamismo económico 
demostrado hasta ahora. La Reserva Federal subiría las tasas de interés en 2015 y este incremento, según la encuesta de 
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Bank of America-Merril Lynch a inversionistas, es el principal riesgo que enfrentan las economías emergentes como México. 
Mal, entonces, por ambos lados. A eso hay que agregar la caída en la producción petrolera, la baja en los precios del petróleo 
que ya están por debajo de lo presupuestado para 2014, el incremento de la deuda pública, el crecimiento del gasto público 
que no acaba de tener un efecto positivo sobre el crecimiento, la falta de confianza del consumidor que genera un consumo 
bajo y el enigma de tener un crecimiento de dos dígitos del gasto en inversión física del sector público, pero una disminución 
en la construcción de obras de infraestructura. Los climas político y económico del país están pasando por un mal momento: 
hay muchos nubarrones que podrían acabar en tormenta. A todo esto hay que sumar que vienen las elecciones de 2015 con 
el natural aumento de la tensión política. En este sentido, estamos pasando por una situación muy delicada. La más 
complicada hasta ahora de este sexenio. Es en este tipo de ambientes donde se prueba la verdadera capacidad de los 
gobernantes. Ahora sí vamos a ver de qué están hechos Peña, Osorio y Videgaray. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
El cargo de Chuayffet, en el aire 
 
EMILIO CHUAYFFET 
El cargo de Chuayffet, en el aire 
Muchas dudas dentro del propio gobierno federal existen sobre la capacidad que tendrá el secretario de Educación Pública, 
Emilio Chuayffet, para resolver el conflicto estudiantil en el Instituto Politécnico Nacional. Nos aseguran que desde el inicio del 
problema don Emilio quedó rebasado e, incluso, fue relevado del tema por la Secretaría de Gobernación. Ahora que la 
dependencia a cargo de Miguel Ángel Osorio Chong le dejó encarreradas las negociaciones con los estudiantes algunos 
funcionarios no están muy seguros de que Chuayffet pueda llevar a buen puerto los acuerdos y consideran que su 
permanencia en el gabinete dependerá de los resultados que obtenga. 
 
El hombre de “Los Chuchos” en el INE 
Aprovechando su poder en el Comité Ejecutivo Nacional, Nueva Izquierda sigue apoderándose de la estructura del PRD y 
prevé hacer cambios en la oficina de su representación ante el Instituto Nacional Electoral. En lugar de Camerino Márquez 
esta semana se espera el arribo de Guadalupe Acosta Naranjo, otro de Los Chuchos que estará encargado de defender la 
actuación electoral de su partido. La encomienda no le es ajena, ya en 2009 se había desempeñado como representante 
suplente del Poder Legislativo, ante el entonces IFE. 
 
Reuniones secretas por Iguala y Tlatlaya 
A puerta cerrada y en la más estricta confidencialidad se llevarán en breve varias reuniones para abordar los casos de 
violencia en Iguala y Tlatlaya. Nos dicen que la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional del Congreso prepara reuniones 
con los titulares de la Secretaría de la Defensa Nacional, el general Salvador Cienfuegos y con el procurador de la República, 
Jesús Murillo Karam, así como con los responsables del Cisen y la Gendarmería, Eugenio Ímaz y Manelich Castilla, 
respectivamente. Nos comentan que aún no se sabe si serán una o varias reuniones con cada uno de estos funcionarios, pero 
lo que sí es un hecho es que todas ellas se mantendrán bajo reserva, pues esperan recibir de los convocados información de 
seguridad nacional que les ayude a comprender y valorar la situación complicada por la que atraviesa el país. 
 
Gobernador priísta ¿apoya a panista? 
La lealtad de un gobernador priísta del norte del país está en duda. Nos aseguran que el coordinador de comunicación de 
este mandatario estatal utiliza sus relaciones para trabajar a favor de la alcaldesa panista de Monterrey, Margarita Arellanes, 
quien busca la candidatura de su partido para la gubernatura de Nuevo León. La pregunta que se hacen los priístas es si el 
gobernador de este violento estado norteño ha dado la instrucción a su equipo para apoyar a doña Margarita, o si su 
colaborador anda por la libre. Las dos respuestas son malas para el PRI, nos comentan. 
MARGARITA ARELLANES 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
QUÉ BUENO que Malala Yousafzai ganó ahora el Nobel de la Paz, pues si lo hubiera hecho después del 31 de octubre, en 
México no se habría podido informar del asunto. 
 
Y ES QUE con la nueva ley supuestamente para la protección de las niñas y los niños quedará prohibido difundir sin 
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autorización de los padres imágenes de menores de edad, sea cual sea la situación en que se encuentren. 
 
ES DECIR para que un medio de comunicación mexicano pudiera difundir la foto de la valiente joven que se enfrenta a los 
talibanes para defender su derecho a la educación, tendría primero que contactar a don Ziauddin Yousafzai y pedirle que 
firme. 
 
POR CIERTO que se tiene previsto en San Lázaro meter al microondas la iniciativa para apurar su aprobación, de tal forma 
que la Comisión de Derechos de la Niñez presente el proyecto mañana para llevarlo al pleno el jueves. 
 
EL ACELERE no se debe a que sea una iniciativa preferente del Ejecutivo, sino a la necesidad de garantizarle recursos en el 
Presupuesto 2015. 
 
DE HECHO a algunos diputados que no están de acuerdo con algunos artículos de la polémica ley, les han sugerido que la 
aprueben como está, por aquello de que el 2015 es año electoral, y que ya después harán los parches que sean necesarios. 
 
EN UN CASO de metamorfosis deslumbrante, en Guerrero había un jaguar que parecía caballo de hacienda y ahora anda 
como león enjaulado. 
 
¡ADIVINARON! Se trata del senador Armando Ríos Piter, quien hasta antes de la masacre de Ayotzinapa se sentía con mucha 
ventaja rumbo a la gubernatura. 
 
PERO COMO con los estudiantes desaparecidos se fue también el prestigio del perredismo en aquellos lares, cuentan que el 
legislador teme que también se derrumben sus sueños de poder. 
 
TAN ES ASÍ que a ver si no, en lugar de andar pidiendo votos, solo le queda-como a su partido-pedir disculpas y retirarse. 
 
LA POLÍTICA es una tom, tom, tómbola en la que René Bejarano juega con más de un boleto. 
 
A VECES arriba, a veces abajo y otras más abajo, el líder de la corriente Izquierda Democrática Nacional ha visto en los 
últimos días bajar y subir sus bonos, casi tan rápido como los del Cruz Azul. 
 
EN LA ELECCIÓN del PRD, “El Profe” se vio zarandeado por la alianza entre “Los Chuchos” y Miguel Mancera, que se hicieron 
del control del partido, sobre todo en el DF. 
 
A ESO se suma el hecho de que una de sus alumnas, la delegada Leticia Quezada, decidió darle la espalda, olvidarse de todos 
los apoyos recibidos y sumarse al bando contrario. 
  
AL MISMO TIEMPO, se dice que algunos panistas han comenzado a acercársele para pedirle apoyo. Entre ellos se menciona al 
delegado Jorge Romero, quien desde ahora ve que la Benito Juárez pinta para dejar de ser panista después de tantos años. 
 
CURIOSAMENTE la principal reivindicación de Bejarano vino, sin querer queriendo, de parte de sus acérrimos enemigos de 
Nueva Izquierda. 
 
¿POR QUÉ? Pues porque Bejarano fue quien denunció la tenebrosa actuación del alcalde de Iguala, José Luis Abarca, pero 
“Los Chuchos”-y en especial Jesús Zambrano-lo ignoraron o, peor aún, solaparon al hoy prófugo. 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 

Milenio 
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